

## Jueves 01 de Septiembre del 2011

El Financiero Desaceleración en economías regionales vinculadas a EU Marcela Ojeda Castilla La desaceleración económica de Estados Unidos se observará en México en el segundo semestre, mediante una expansión menos vigorosa, la cual podría debilitarse más si la desaceleración se profundiza y, en el país, la percepción sobre la inseguridad pública se deteriora, indicaron empresarios. Consultados por el Banco de México (Banxico) para la elaboración del segundo Reporte Trimestral sobre las Economías Regionales, directivos empresariales consideraron, no obstante, que la expansión esperada para la segunda mitad de 2011 estaría impulsada tanto por la demanda interna como por la externa. En conferencia de prensa para dar a conocer los resultados del reporte, el director general de Investigación Económica del Banxico, Alberto Torres, precisó que los indicadores sobre la actividad económica de las regiones norte, centro norte, centro y sur del país siguieron expandiéndose. P.C. desaceleración económica, economías regionales Agosto, el peor mes del año para el peso Clara Zepeda Hurtado El peso sucumbió ante el dólar spot en agosto, mes plagado de turbulencias, al retroceder 61.71 centavos, lo que representa su mayor pérdida en ocho meses del año. De acuerdo con el precio final del Banco de México (Banxico), la moneda nacional cerró ayer en 12.3440 pesos por dólar spot, con una apreciación de 13.65 centavos, equivalente a una ganancia de 1.09 por ciento. Uno de los meses más convulsos de los últimos tiempos deja un saldo negativo en el cruce del peso con el dólar, tras haber comenzado en 11.70 y concluir agosto arriba de 12.30 unidades; además, agosto finaliza con casi los mismos 12.3650 con los que cerró 2010. P.C. tipo de cambio, peso Subsidio a energéticos distorsiona finanzas públicas: G. Quadri Esther Arzate Los subsidios a los combustibles automotrices y la electricidad deben eliminarse porque distorsionan las finanzas públicas y exacerbaban la demanda de energéticos que dañan el ambiente, consideró en entrevista el director de Sistemas Integrales de Gestión Ambiental (Sigea), Gabriel Quadri. Además, en el estudio "El uso y abuso de los recursos públicos", editado por el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), el especialista señala que en los últimos cinco años el gobierno mexicano ha destinado más de 202 mil millones de pesos al año para subsidiar energéticos, electricidad y actividades que impactan el ambiente y afectan las finanzas públicas. Ese monto ha representado hasta un 15 por ciento del gasto público y ha superado los presupuestos para salud, defensa, seguridad, ciencia y tecnología. P.C. sector energético, subsidios, finanzas públicas Fuerte desaceleración del comercio en naciones desarrolladas (Reuters) PARÍS, 31 de agosto.- Los flujos comerciales de las principales economías del mundo experimentaron una fuerte desaceleración en el segundo trimestre, reflejando la debilidad de la actividad en los países desarrollados, dijo el miércoles la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). La desaceleración en el crecimiento de las importaciones y exportaciones afectó al Grupo de los Siete (G-7) países industrializados y al bloque de mercados emergentes BRICS, a excepción de Brasil y China, añadió. En un reporte trimestral, la OCDE indicó que las importaciones totales de los países del G-7 (Estados Unidos, Gran Bretaña, Canadá, Francia, Alemania, Italia y Japón) y las naciones BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) subieron apenas 1.1 por ciento en el segundo trimestre respecto al avance de 10.1 por ciento visto en los tres meses previos. P.C. flujos comerciales, desaceleración económica, países desarrollados, OCDE Incumplió el gobierno acuerdo de transición: industriales (Isabel Becerril) Los industriales piden al gobierno federal un diálogo más abierto para armar las acciones que podrían emprenderse una vez que elimine las medidas de transición que protegen a productos de 15 sectores de la competencia China. Mario Sánchez Ruiz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), adelantó que en una reunión que tuvieron ayer con el secretario de Economía, Bruno Ferrari, el tema que abordaron fue la "famosa" apertura de la economía mexicana a los productos chinos a partir del 11 de diciembre. Señaló que entre el gobierno y la iniciativa privada siempre debería darse una comunicación franca, abierta, clara y oportuna, para poder llegar a acuerdos. P.C. sector industrial, China Sube a 8.7% inflación en alimentos en América Latina (Héctor A. Chávez Maya) La inflación anual de alimentos en América Latina y el Caribe alcanzó 8.7 por ciento en julio, casi 1 punto porcentual más que el mes anterior, señaló la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). Basados en el informe mensual de precios de los alimentos en América Latina y el Caribe, de la Oficina Regional de la FAO, la inflación alimentaria es 2 puntos más elevada que la inflación general, que también aumentó en el último mes, aunque sólo marginalmente, alcanzando 6.8 por ciento. Fernando Soto-Baquero, jefe de la Subdirección de Asistencia para las Políticas de la FAO, explicó que "después de cuatro meses de relativa estabilidad vemos que hay un repunte de la inflación alimentaria en la región. P.C. inflación, alimentos, América Latina Impulsan el desarrollo tecnológico en el campo Héctor A. Chávez Maya Ante el desafío que enfrenta la agricultura a nivel mundial, obligada a duplicar la producción de alimentos a más tardar en 2050 y enfrentando un agresivo proceso de cambio climático, se requiere del fortalecimiento, estructuración y acompañamiento tecnológico de los proyectos de inversión en el sector. En la firma de un convenio de colaboración entre Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), Innova (una red de especialistas y técnicos en capacitación y asistencia técnica) y Cofupro (que confluye a los productores de vanguardia), Gino Buzzetti, representante del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura en México (IICA), añadió: Se buscará potenciar los procesos de innovación mediante el intercambio de conocimientos y cooperación técnica entre 14 países de la Red de Gestión de la Innovación del Sector Agroalimentario. P.C. desarrollo tecnológico, innovación, agricultura, producción Reforma Bajan pronóstico de crecimiento del País Reuters Ciudad de México (1 septiembre 2011).- Analistas privados recortaron su pronóstico de crecimiento económico de México para este año a su menor nivel en ocho meses, en medio de una desaceleración de la actividad productiva de la mano de Estados Unidos, según un sondeo del Banco de México. Los analistas consultados en agosto proyectan una expansión económica del 3.81 por ciento este año, una fuerte caída desde el 4.24 por ciento que estimaban el mes previo, de acuerdo con la encuesta del Banco Central. La economía mexicana se desaceleró en el segundo trimestre en línea con su vecino y mayor socio comercial Estados Unidos, por lo que varios analistas habían comenzado a recortar sus proyecciones. P.C. pronósticos, crecimiento económico, Banco de México Estiman en 600 mil tons. déficit de maíz Monserrat Bosque Ciudad de México (1 septiembre 2011).- El déficit en la producción de maíz este año será de

alrededor de medio millón o hasta 600 mil toneladas, afirmó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Francisco Mayorga, titular de la dependencia, señaló que los resultados de la resiembra de maíz y sorgo en el estado de Sinaloa, ante las heladas ocurridas en dicha entidad a principios de 2011, así como los buenos resultados en las cosechas de otros estados permitirán reducir el impacto de los siniestros en los inventarios del grano. P.C. maíz, producción, déficit Suben 1.39% remesas a México en julio ReutersCiudad de México (1 septiembre 2011).- Las remesas a México, una de las principales fuentes de ingresos de la nación, aumentaron 1.39 por ciento en julio interanual para alcanzar mil 897.60 millones de dólares. El Banco de México informó este jueves que las remesas que envían los mexicanos que viven en el exterior, especialmente en Estados Unidos, sumaron 13 mil 60 millones de dólares en los primeros siete meses del año, 4.23 por ciento más que en el mismo periodo del año pasado. México, cuya principal fuente de ingresos son las exportaciones de petróleo, recibió el año pasado 21 mil 271 millones de dólares en remesas. P.C. remesas Cotiza dólar en 12.35 pesos a la venta Ernesto SarabiaCiudad de México (1 septiembre 2011).- La paridad en el mercado de cambios de menudeo experimenta movimientos favorables al peso mexicano, a pesar de las cifras mixtas en la economía de Estados Unidos pero con la expectativa de que en septiembre habrá estímulos monetarios por parte de la Reserva Federal (Fed, por sus siglas en inglés). Poco antes de la apertura, en las operaciones ya se notaba avance de la moneda mexicana, el cual se ha acentuado en los primeros minutos del día, al grado tal que se observa una apreciación de 12 centavos. P.C. tipo de cambio, dólar Se contrae manufactura en zona euro ReutersLondres, Gran Bretaña (1 septiembre 2011).- La actividad manufacturera de la zona euro se contrajo por primera vez en casi dos años en agosto, debido a un pronunciado retroceso de la producción y de los nuevos pedidos, mostró este jueves un sondeo clave. Una señal preocupante para los responsables de política es que la desaceleración se está extendiendo. Las fábricas alemanas, que han apoyado el crecimiento en la zona euro durante un tiempo, se han frenado, mientras que el sector manufacturero francés registró su primera contracción desde julio de 2009. El índice manufacturero Markit de gerentes de compra (PMI), que calcula los cambios en los niveles de actividad en los miles de manufactureros de la zona euro, bajó a 49.0 en agosto desde 50.4 en julio. La cifra de agosto se revisó desde un dato preliminar de 49.7. P.C. industria manufacturera, zona euro El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89095.html>Caen crecimiento y empleo en el sexenio Ixel González y Ricardo Jiménez | El UniversalLos primeros cinco años de gobierno del presidente Felipe Calderón están marcados por un magro crecimiento de la actividad económica y del empleo, coincidieron analistas. El desarrollo de la economía nacional en lo que va del actual gobierno, resulta inferior al de los tres periodos presidenciales previos. En el primer lustro del actual gobierno, el Producto Interno Bruto (PIB) promedió una tasa de 1.59% y se generaron en promedio 300 mil empleos al año. P.C. actividad económica, crecimiento económico, empleo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89112.html>América Latina, paraíso de electricidad sustentable David Aguilar Juárez | El UniversalAún con los nubarrones de una nueva y posible recesión económica en Estados Unidos, los jugadores del sector energético alrededor del mundo toman posiciones para el desarrollo y construcción de proyectos en la región latinoamericana. La ola verde de la sustentabilidad energética-medioambiental busca acomodo en esta zona del mundo que, a decir de los analistas, mantendrá un ritmo de crecimiento tal que la demanda de electricidad (generada de la manera más limpia posible) no se detendrá aún con una lenta recuperación económica global que se prevé para la década. &ldquo;En América Latina hay ahora oportunidades muy valiosas. Tan sólo 70% de los ingresos de la división de Ingeniería, Procuración y Construcción (EPC, por sus siglas en inglés) de GE Energy&rdquo;, explicó Marco Vera, gerente general para Latinoamérica de GE Energy, Power & Water-Thermal. P.C. sector energético, electricidad sustentable <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89098.html>Educación y tecnologíaFrancisco Michavila\* | El UniversalApple, pionero de las tablets, aventaja en muchos sentidos a la competencia pues pegó primero con su iPad. Sin embargo, la trincherita está llena, al menos en el papel, de determinados guerreros que venderán cara su derrota. Blackberry, Toshiba, Lenovo, Dell, Samsung y el resto de fabricantes en general, quieren pelear, pese a tener consciencia, que la batalla encarnizada dejará varias víctimas heridas de muerte. Parte del potencial de negocio que vislumbran estos corporativos con sus tabletas, se centra en la educación. Como muestra, en la última semana de junio, el gobierno de Corea del Sur, presentó un plan titulado &ldquo;Educación Inteligente&rdquo;, el cual estipula que para 2015 el 100 por ciento de sus libros de texto deberán estar digitalizados. P.C. educación, tecnología, inversión, innovación <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89109.html>Descartan impacto en exportación de café a EURamiro Alonso | El UniversalLa desaceleración de la economía de Estados Unidos no afectará las exportaciones del aromático mexicano, que en comparación con los dos años previos su precio ronda los 284 dólares por quintal en los mercados mundiales, un monto que representa más de 100%. Enrique Eduardo López, director general de la Finca Santa Cruz, que se ubica en La Concordia, Chiapas, explicó que el consumo del aromático en EU no sufrirá los efectos de la desaceleración, debido a que en aquel país el café es un producto de consumo básico. P.C. café, exportaciones <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89110.html>Probarán maíz modificado en MéxicoSara PantojaEnviada | El UniversalDECATUR, Illinois&mdash; Para noviembre de este año prevén inicien en Sinaloa la fase de pruebas piloto en la producción de maíz con biotecnología y así, continuar el proceso para entrar a la etapa comercial a finales de octubre de 2012, consideró José Manuel Madero, presidente y director general de Monsanto Latinoamérica Norte. &ldquo;Pensamos que con la voluntad política que existe, con el apoyo y los acuerdos que tenemos con el Ejecutivo, el Legislativo, el sector social y el privado; con toda la cadena y el sistema productivo del país, la Confederación Nacional Campesina (CNC) y la Confederación Nacional Agraria (CAN), pensamos que podemos comenzar en otoño-invierno de 2012 en Sinaloa&rdquo;, aseguró. P.C. maíz, producción El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/09/01/peso-avanza-tras-positivo-dato-eu>Peso avanza tras positivo dato en EUR ReutersEl peso mexicano avanzaba este jueves 0.11% impulsado por un dato mejor a lo esperado del sector manufacturero de Estados Unidos, que reafirmaba la idea de que el mayor socio comercial de México no caería en una nueva recesión. La moneda cotizaba en 12.3308 por dólar, con una ganancia de 1.32 centavos. La actividad manufacturera estadounidense siguió

creciendo en agosto, desafiando el consenso de analistas que esperaban una contracción. El índice ISM se desaceleró a 50.6 desde 50.9 en julio, pero permaneció en terreno positivo. "El hecho de que se mantuviera en zona de muy modesta expansión, modera un poco la preocupación de que la economía de Estados Unidos pudiera estarse dirigiendo a una nueva recesión", dijo Carlos González, subdirector de análisis de Scotiabank, en un reporte a clientes. P.C. tipo de cambio, peso <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/09/01/calderon-cinco-anos-resultados-magros> Calderón, cinco años con resultados magros José Luis Caballero, Edgar Huérfano y Yolanda Morales / El Economista A 15 meses de terminar su gestión, el presidente Felipe Calderón tuvo resultados magros en materia económica, incluso menores que sus dos antecesores, y el mejor desempeño ha sido del Banco de México, un organismo autónomo que no está bajo su control. Al quinto año de la gestión del presidente Felipe Calderón, existen avances y retrocesos en diferentes sectores económicos del país. El crecimiento promedio del Producto Interno Bruto (PIB) fue de 1.27% en dicho lapso, el más bajo de los dos mandatos que lo preceden. P.C. actividad económica, sectores económicos, Felipe Calderón La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2011/09/01/economia/026n1eco> Complica informe sobre la situación de deuda de Grecia negociaciones con el FMI Reuters Atenas, 31 de agosto. La deuda griega está fuera de control y las políticas del gobierno no logran restaurar las finanzas, escribió una comisión independiente de expertos del parlamento en un informe publicado el miércoles, complicando las presentes negociaciones sobre préstamos con inspectores internacionales. La Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional (FMI) presionan a Grecia para que reduzca los salarios y las ventas sociales tanto en el sector público como en el privado, aseguró el ministro de Finanzas griego, Evangelos Venizelos. &ldquo;La Troika pone en la mesa pertinentemente las reformas estructurales y medidas que abren el mercado&rdquo; a la competencia, declaró el ministro a la radio Real FM, al confirmar la misión de control de las cuentas griegas iniciada el lunes por la delegación tripartita del Banco Central Europeo y la Comisión Europea y el FMI. P.C. deuda, Grecia, FMI <http://www.jornada.unam.mx/2011/09/01/economia/027n2eco> Profunda desindustrialización en el país, denuncia fundador de la Anit Juan Carlos Miranda Durante el sexenio de Felipe Calderón no sólo no ha habido una política de fomento industrial, sino que en el país se ha profundizado la desindustrialización, aseguró Adán Rivera, fundador de la Asociación Nacional de Industriales de la Transformación (Anit). Luego de participar en el sexto seminario de Economía Industrial, organizado por el Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, el dirigente sostuvo que la situación que plantea en su informe el Ejecutivo federal &ldquo;va a ser diametralmente opuesta a lo que nos pasa en la realidad&rdquo;. P.C. sector industrial <http://www.jornada.unam.mx/2011/09/01/capital/034n1cap> Capta la ciudad 70.3% de la inversión extranjera en el país Claudia Álvarez En lo que va de 2011, el Distrito Federal ha captado 70.3 por ciento de la inversión extranjera directa (IED) que llega al país, informó Laura Velázquez, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico local. Al dar a conocer la Guía para invertir y hacer negocios en la ciudad de México, que se distribuirá en embajadas, consulados y cámaras empresariales, la funcionaria refirió que esto se debe a que la capital ofrece mayor seguridad que otros estados, como Nuevo León, que en el mismo periodo vio reducida la inversión extranjera más del ciento por ciento. P.C. inversión extranjera directa, Distrito Federal <http://www.jornada.unam.mx/2011/09/01/sociedad/037n1soc> Más de la mitad de la población de 20 a 24 años no puede continuar estudiando Laura Poy Solano A pesar de que en México 57 por ciento de la población de 15 a 19 años de edad asiste a la escuela (poco más de 5.5 millones), menos de la mitad puede continuar su formación académica, pues sólo 22.7 por ciento de quienes tienen de 20 a 24 años continúan inscritos en el sistema educativo, revela el Censo de Población y Vivienda 2010. Un reporte elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) con los principales resultados del Censo 2010 sobre jóvenes, con motivo del Día Internacional de la Juventud, celebrado el pasado 12 de agosto, destaca que sólo asiste a la escuela 30.7 por ciento de los 29.7 millones de mexicanos de 15 a 29 años que viven en el país. P.C. educación, juventud, INEGI El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/ingresos/tributarios/estancan/primeros/meses/ano/elpepueco/20110831elpepueco\\_5/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/ingresos/tributarios/estancan/primeros/meses/ano/elpepueco/20110831elpepueco_5/Tes) Los ingresos tributarios se estancan en los siete primeros meses del año ALEJANDRO BOLAÑOS - Madrid - 31/08/2011 La recaudación de impuestos es uno de los termómetros más ajustados del tono de la actividad económica. Y, lo que confirman las cuentas públicas de julio es que, como ya había anticipado la contabilidad nacional, la recuperación de la economía española ha entrado en territorio hostil. Con los datos de ejecución presupuestaria de julio, recién publicados por el Ministerio de Economía, los ingresos tributarios apenas crecen ya un 1% en los siete primeros meses del año. Aun así, el déficit de la Administración central sigue bajo control: el recorte del gasto público permite incluso una ligera mejora hasta situarlo en el 2,1% del PIB. En la nota difundida junto a los datos presupuestarios, Economía admite que hay una "ralentización temporal" de los ingresos tributarios. Aduce que en 2011 las devoluciones se están haciendo con mayor celeridad y que hay retenciones de capital (1.370 millones) por el vencimiento de deuda pública que se harán en agosto y que el año pasado se hicieron en julio. Pero incluso si se tienen en cuenta "los diferentes ritmos de devoluciones o calendarios de ingresos", como hace Economía, el crecimiento de la recaudación tributaria habría sido del 2,8%. Y lo que estaba previsto en el Presupuesto de 2011 para el conjunto del año es un aumento del 6,2%. P.C. ingresos tributarios, impuestos [http://www.elpais.com/articulo/economia/Gasto/record/turistas/internacionales/julio/elpepueco/20110831elpepieco\\_4/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Gasto/record/turistas/internacionales/julio/elpepueco/20110831elpepieco_4/Tes) Gasto récord de los turistas internacionales hasta julio J. E. C. - Madrid - 31/08/2011 Crece el número de turistas y crece el dinero que se dejan en España. Los visitantes internacionales gastaron entre enero y julio 29.483 millones de euros, el 8,8% más que en el mismo periodo del año anterior, según los datos que publicó ayer el Ministerio de Industria, Turismo y Comercio. La cifra es, además, la más alta desde que existen registros, superando los 29.264 millones que gastaron en los siete primeros meses de 2008, hasta ahora el año con mayores ingresos para el sector. Hace una semana se conocía que la entrada de turistas internacionales hasta julio había recuperado los niveles previos a la crisis, pero en el sector no querían echar las campanas al vuelo hasta ver los datos de facturación, cifras que han sido finalmente positivas. El gasto medio por turista y día mejoró el 1,2% y el 4,1%, respectivamente. Falta por ver cómo afectará la desaceleración económica de los principales mercados emisores de turistas a España en la última parte del año, algo que por el momento no se ha notado, a excepción de los alemanes, que gastaron el 0,3% menos en tasa

interanual. Los británicos, que constituyen el mercado más numeroso, fueron también los que más gastaron, seguidos de alemanes y franceses. Los que más aumentaron sus cifras fueron los provenientes de países nórdicos, que gastaron el 17,7% más, y los franceses, con un alza del 11,5%. P.C. turismo

[http://www.elpais.com/articulo/ultima/Necesitamos/200000/extranjeros/elpepuult/20110831elpepiult\\_1/Tes\"Necesitamos 200.000 extranjeros\"JUAN GÓMEZ 31/08/2011 Alemania está superando sus dificultades para aceptarse como un país de inmigración. Para la jefa del Centro de Mediación de Empleo Internacional \(ZAV\), Monika Varnhagen, que busca trabajadores especializados en el extranjero para las empresas alemanas, "no hay otra salida". Si se pretende mantener "el crecimiento y la potencia económica de Alemania en pleno hundimiento demográfico y pese al envejecimiento de la población", dice, "necesitamos 200.000 extranjeros al año". Las firmas no buscan el viejo modelo de gastarbeiter, los inmigrantes que venían con maletas de cartón y un contrato temporal. "Nada más lejos", dice tajante. "Queremos que los que vengan estén contentos con sus sueldos y que se integren para formar parte activa de la sociedad". Alemania y España permiten la libre circulación de personas. Cualquiera puede buscar trabajo donde prefiera. No tienen impedimento los jubilados germanos que busquen un otoño dorado en Alicante ni los españoles que quieran realizar sus aspiraciones artísticas en un sótano berlinés. La ZAV, una agencia pública, se centra en otras necesidades: identifica en España un vivero de jóvenes "con excelente formación" para las firmas alemanas escasas de mano de obra cualificada. La enorme tasa de desempleo juvenil y el fracaso del crecimiento basado en el ladrillo confieren a España un "enorme potencial humano" para la primera economía europea. P.C. migración, empleo](http://www.elpais.com/articulo/ultima/Necesitamos/200000/extranjeros/elpepuult/20110831elpepiult_1/Tes\)

[http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsa/modera/caida/agosto/dias/ascensos/elpepueco/20110831elpepueco\\_8/Te sLa Bolsa modera su caída en agosto tras tres días de ascensosEL PAÍS - Madrid - 31/08/2011 Agosto ha sido un mal mes para el Ibex 35, el peor del año. Ha sido también el mes en el que la prima de riesgo española batió récords históricos superando los 400 puntos básicos. Pero, al cabo, el mercado de deuda soberana se ha contenido \(la prima ronda ahora los 280 tras las compras de bonos del Banco Central Europeo\), y el bursátil ha moderado sus pérdidas hasta dejarse el 9,47% en el conjunto del mes. Las últimas tres jornadas de ascensos y, especialmente, la de hoy, con un repunte del 3,24%, han contribuido de forma decisiva a la mejora de la Bolsa de Madrid, que termina agosto con 8.718 puntos, frente a los 9.630 del principio del mes; es decir, ha se ha dejado más de 900 enteros. Las ganancias bursátiles de hoy se han sucedido en todos en los principales índices europeos: París ha avanzado el 3,1%; Londres, el 2,4%; Fráncfort, el 2,5%. También las Bolsas en estados Unidos han abierto en verde, y es que las noticias de los últimos días han sido positivas en ambas orillas del Atlántico, después de que la desconfianza se cerniera también en los dos continentes durante varias semanas. P.C. sistema financiero, mercado bursátil](http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsa/modera/caida/agosto/dias/ascensos/elpepueco/20110831elpepueco_8/Te sLa Bolsa modera su caída en agosto tras tres días de ascensosEL PAÍS - Madrid - 31/08/2011 Agosto ha sido un mal mes para el Ibex 35, el peor del año. Ha sido también el mes en el que la prima de riesgo española batió récords históricos superando los 400 puntos básicos. Pero, al cabo, el mercado de deuda soberana se ha contenido (la prima ronda ahora los 280 tras las compras de bonos del Banco Central Europeo), y el bursátil ha moderado sus pérdidas hasta dejarse el 9,47% en el conjunto del mes. Las últimas tres jornadas de ascensos y, especialmente, la de hoy, con un repunte del 3,24%, han contribuido de forma decisiva a la mejora de la Bolsa de Madrid, que termina agosto con 8.718 puntos, frente a los 9.630 del principio del mes; es decir, ha se ha dejado más de 900 enteros. Las ganancias bursátiles de hoy se han sucedido en todos en los principales índices europeos: París ha avanzado el 3,1%; Londres, el 2,4%; Fráncfort, el 2,5%. También las Bolsas en estados Unidos han abierto en verde, y es que las noticias de los últimos días han sido positivas en ambas orillas del Atlántico, después de que la desconfianza se cerniera también en los dos continentes durante varias semanas. P.C. sistema financiero, mercado bursátil)